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文体速览

“一剧两星”的具体效果，目前还
难以确切描述。不过，制片方对新剧
尤其是大剧的投资趋于谨慎，已成为
不争的事实。

制片人曹平透露，虽然《红高粱》
没有受到“一剧两星”的影响，但是他
们投资的另外一部大剧《芈（mǐ）月
传》，实实在在受到了冲击。该剧将于
今年 8 月开机，由《甄嬛传》原班人马
打造。考虑到政策因素，曹平明确表
示：“一定要控制好成本，把钱花在刀
刃上。”她举例说，剧本中涉及的很多
大场面内容，重要部分会保留，其他和
女主人公没太大关系的部分，则会被
全部拿掉，“我们会把精力用在剧作、
特技、服装、化装、道具上，不会再花太
多的钱去展现片子的宏伟”。

幸福蓝海影视文化公司总经理洪
涛也坦言，他们最近投资大剧，在题材
选择和演员阵容上都“更加慎重”。“在
演员选择上，肯定是以适合为主，而不
是以大牌为主。”洪涛说。他还指出，
规定出台以来，几乎所有投资方都不
敢像以往那样去拼大阵容和大制作。

侯鸿亮认为，照这种势头发展，
备受诟病的演员高片酬现象有望得
到遏制。随着一线卫视对精品剧的
争夺加剧，其购买价格也势必增加，
首轮非黄金时段和二、三轮的投资回
报都会跟着走高。这样一来，大剧的
生存空间应该能得到扩大。不过，他
也承认，还需要一段时间才能看到这
种变化。 （据《北京日报》）

（本组图片为相关剧照）

国产剧明年起“一剧两星” 制作方担心回报缩水

按照国家新闻出版广电总局的新规
定，自2015年1月1日起，一部电视剧只可
在两个卫视频道黄金档同步播出（简称

“一剧两星”）。令制片方担心的是，随着分
摊成本的卫视由四家变成两家，电视剧的
投资回报也将缩水。赶在新规实行前抢
滩“四星”拼播，被视为“亿元剧”的“最好
归宿”。

抢档期、拼“四星”，正成为大剧制作方
心照不宣的“过关”策略。其中，《红高粱》
凭借其不可替代的超强阵容，率先定档今
年 10 月 27 日在北京、东方、山东和浙江四
家卫视同步播出。《北平无战事》也成功抢
滩10月档，成为“亿元剧”里的“幸运儿”。

其他大剧的“抢滩战”则显得颇为艰
难。《老农民》《二炮手》原本都已同四家卫
视签约，档期却定在明年年初，目前，两部
剧正铆足劲准备“提前上岗”。更多“闯关

者”尚未关机，便频频邀请购
片方进组看片。

目前，电视台留给他们的播出
空档极其有限。各大卫视基本是提
前 5 个月排片，其购片预算也早已确
定。“10月底的编排表都确定了，往
后就剩俩月了，再怎么‘速配’，四
颗星组合在一起的机会也很
少。”北京卫视相关负责人
说。而据初步统计，希望
赶在年末“四星”播出
的“亿元剧”，有 20
余部。“大家都在
抢 空 档 ，谁 出
局，谁就可能

‘受伤’。”《于
无声处》制作方、中天龙文化传媒集团董事
长隆晓辉说。

为搭上“一剧四星”的“最后一班列车”，
不少大剧的拍摄和制作周期都比以往更加
紧迫。慌忙赶进度，会不会导致剧集品质下
降？对此，制片方给出的回答颇为一致：“抢
归抢，首先还要确保品质，绝不可能‘短平
快’！”隆晓辉说，年底档的竞争已经白热
化，即便排上队或挂上号，也未必能顺利把
剧卖出去。

“只要剧好，即便短时间内收益少一
些，长线收益还是值得期待的。”《武则天》
出品方、唐德影视董事长吴宏亮显得颇为
淡定。《武则天》耗资近2亿元，目前仍在横
店热拍，6月底才有望杀青。吴宏亮称，他

们也希望《武则天》能挤进年底档，但并没
有因此就不顾质量地赶进度，“不管一剧几
星，先把戏拍好再说！只要片子有价值，50
年过了，还会有回报”。

吴宏亮解释，影视产业本身具有广空间、
多领域、长时间、可复制等特征，这些年来，它
与周边产业的关系也变得越发密切。“长期
以来，大家都死死盯着卖剧片款，现在被逼
着寻找新的商业模式，其实是件好事儿。”据
他透露，唐德已经计划借电视剧《武则天》的
影响力，开发同名手游，使其产权价值最大
化。“如果单说‘两颗星’售剧片款会比‘四颗
星’少，这个账就算简单了。”吴宏亮说。

这一回，观众会不会遭遇“选择困难症”？
诺贝尔文学奖得主莫言的首部电视剧《红高

粱》、剧作家刘和平继《雍正王朝》《大明王朝》之后
又一部历史巨献《北平无战事》、金牌编剧高满堂“最
好的作品”《老农民》、康洪雷携手孙红雷打造的抗日大
戏《二炮手》、范冰冰荧屏“归来”之作《武则天》……20余
部投资过亿元的大剧，都想挤进卫视荧屏年底档。

20余部大剧都在抢空档

大剧赶档期不会“短平快”

制片方再投大剧趋于谨慎

本报讯（记者 马毓鋆 通讯员 沈鸿灿 何跃武）
昨日从市体育局了解到，参加第12届省运会自行车项
目相关赛事的我市自行车项目队，在刚刚结束的场地
赛中揽入4金。

获得金牌的分别是参加女子乙组 500 米计时赛
的郭裕芳，参加女子乙组 3000 米团体追逐赛的温媛
媛、梁美琪和王果果，参加女子甲组 2 圈竞速赛的张
逸菲、鲍珊菊，参加女子乙组 2 圈竞速赛的郭裕芳和
温媛媛。

该队还夺得 3 枚银牌和 5 枚铜牌，并打破 6 项河
南省青少年纪录，随后他们将征战该项目公路赛相
关赛事。

第12届省运会自行车场地赛结束

我市代表团揽4金

本报讯（记者 马毓鋆 通讯员 沈鸿灿）昨日，由
市教育局、市体育局主办，市武术协会承办的我市
第 16 届中小学生曙光晨光体育活动武术套路比赛
结束。

市武术协会相关负责人刘铮介绍，中小学生曙光
晨光体育活动每年举办一次，为我市一项传统活动，今
年有78所中小学参加武术套路比赛。本次比赛设小
学男女甲乙、初中男女和高中男女等组别，比赛内容包
括拳术和武术器械两大类，来自全市的461名选手参
与了相关赛事。

对参赛选手而言，若能取得分项目比赛的冠、亚
军，即可享受体育尖子生待遇，在中、高考时可享受相
关入学优惠政策。

市中小学生
武术套路比赛结束

“亿元剧”盯上年底档
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本报讯（记者 孙自豪）本周六（24 日）19 时 30
分，在洛阳歌剧院有场民族音乐会等着您！

这场名为“中国梦·丝路情”的民族音乐会，由洛
阳文化产业促进会和洛阳文化产业集团主办、河南
名阁文化集团承办，由中国唯一演奏传统民乐的职
业女子民族乐团——江苏省（连云港）女子民族乐团
演出。

音乐会包括以“丝绸之路经济带”为题材创作的主
题音乐1首、凸显“丝绸之路经济带”起点城市连云港
文化特色的作品2至3首、改编反映沿线城市地域风
情的作品6首。

洛阳歌剧院上演“丝路情”

本周六有场民族音乐会


